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有 市 民 指 出 碑 文 中 的
“以难堪重负”的“以”是错
别 字 ，正 确 用 字 应 该 是
“已”。

在沈阳浑河桥上立着一块纪念老桥的碑，
有市民指出碑文中的“以难堪重负”的“以”是
错别字，正确用字应该是“已”。

这块有 18年历史的纪念碑真的有错误吗？
记者前往现场进行了探访。

从青年大街由北向南来到浑河桥上，在桥
中间位置的西侧，立着一块碑——《浑河老桥纪
念碑文》，此碑的西边就是特意保留的一段浑河
老桥，为了纪念浑河老桥，2003 年 12 月立了这
个碑。

碑文第五行写道：因老桥年久风化，主体破
损，以难堪重负。碑文中的“以”，应该是“已”
吗？

一位中学语文高级教师指出了这个问题，
他认为这里的“以”字是用错了，正确的用字应
该是“已”。

“我怕自己水平有限，还特意和单位其他同
事确认了一下，大家都说确实错了。”

事实上，这位市民指出的错误确实是非常
明显的。从碑文的叙述来分析，这句话是说浑

河老桥主体破损已经难堪重负，所以应该是
“已”而不是“以”。

沈阳市民赵女士说，自己经常步行穿过浑

河桥，时常会在这块碑前驻足观摩一会儿，“这
块碑立在这么关键的一个节点上，在某种程度
上也代表着我们沈阳的城市形象，所以一定得

把字写得完美，这样明晃晃的错误有必要赶紧
把它改了。”

辽沈晚报记者 吉向前

沈阳市沈河区万柳塘公园去年新建了围
栏，市民从东南角进公园如厕没以往那么方便
了。于是，就有人垫上石头并砸坏围栏铁矛尖，
然后翻墙进入园中公厕。

昨晨，辽沈帮帮帮记者接到沈阳市民常先
生的投诉，他反映在万柳塘路与文艺路交会处，
一些市民只为能从外面跨越围栏进入公园如
厕，万柳塘公园东南角的围挡被破坏。

记者昨日赶到现场进行核实。万柳塘公园
内的东南角处确实建有一个水冲公厕，园内指
示牌显示，公园南门距离公厕仅有 65米。在公
园东南角围挡外，这里共计有25根围栏铁矛尖被
破坏，有的被折成180度，有的彻底折断。

公园负责人李向明表示：“在最初建围栏时

的确在公厕这个位置专门留了个门。但是总有
逛夜市的人从此进入园内便溺，甚至还有摊主
进到园内揽客经营，工作人员多次劝阻收效甚
微，还多次因此发生矛盾，这让公园管理难度骤
增，最后没办法才将这个门封上了。”

李向明称，公园将立即派人到护栏破损处
查看，采取补救措施，早日恢复护栏原貌，同时
加强此处的安全管理。

辽沈帮帮帮也想对那些“宁可跨越围栏，也
不愿意多走百余步可以通过南门去到卫生间”
的市民们说一句：砸坏围栏就为去趟卫生间，这
么做不文明！自己也要多调整一下行为和想法
啊！

辽沈晚报记者 金国建

砸断25根公园围栏铁矛尖
就为了方便翻墙进入园中公厕？

报道回顾：4月 8日，“辽沈帮
帮帮”刊发“请接单”栏目报道《和
安街桥上的坑快来修一修》，在沈
阳市和平区和安街跨长白内河桥
中间位置东侧，有两处地砖缺失
塌陷成坑。一处缺失面积较大，
形成长约 1 米、宽约 0.5 米、深约
0.1米的坑，盲道砖缺失3块左右。

报道跟进：4 月 13 日 8 时许，
记者来到和安桥上，之前关注过
的一个大坑已经被修复了，可能
是施工较为匆忙，没来得及寻找
合适的地砖修补，整体是用水泥
填补的，缺失的盲道砖尚未补
上。另外还有一处缺失地砖的地
方没有修补。有关部门看到报道
后能及时行动，应该给点个赞。
在接下来的时间里，希望有部门
把没有完全修复的地方再精细地
修补到位。

辽沈晚报记者 吉向前 文并摄

4 月 12 日，位于沈阳浑南区的月
星城央华墅的房主向辽沈帮帮帮记
者发来帮办求助：他们花了几百万买
的别墅，在验收房子时发现，每家每
户都存在地下室漏水、渗水、返水的
问题。后来业主们发现，该园区没有
雨水排放系统。开发商和别墅业主
协商后修建了明渠排水系统，但这处
后修建的排水沟里的积水却变成了
蚊蝇的家。

“园区没有雨水排放系统，开发商
给我们的说法是，园区采用的节能减
排、自然下降的方法进行排水。但这个
排水沟有积水，夏天要到了，这个‘明
沟’肯定就会成为蚊虫、老鼠、蟑螂的乐
园啊，这给我们的生活带来很不好的体
验。”一位业主介绍说。

同时，业主们还对排水沟上的篦子
产生质疑：这种篦子因为材质的问题存
在安全隐患极大，已经有些业主在这里
行走崴脚受伤了。

月星城央华墅开发商负责人在 12
日上午接受了辽沈帮帮帮记者的帮办
调解，他表示：园区业主家里地下室有
漏水的情况在去年已经修复完毕，园区
的规划设计也是委派专业的设计机构
进行的设计。最初交房时确实是没有
排水沟，后来经过业主们的多次反映，
开发商负责出费用出人力，用的也是业
主们自己选择的设计单位对排水沟进
行的设计。

“在排水沟修建后，现在正是进行
检测的阶段。现在园区部门排水沟内
存在积水情况也一定会陆续解决，我们
可以承诺：最终这些积水将排到园区的
排水井内并最终进入市政排水管线。
业主质疑的篦子存在安全隐患的问题，
我们也将马上着手进行更换，换成更加
牢固的其他材质的篦子。”

辽沈晚报记者 王鹏

读者赵先生问：我住在淮河街 24号的风华
时代小区，今年我家小区里几乎所有的树都被
从头砍断了，只剩了两三米高的树干。整个小
区成了断头树小区！要多难看有多难看，要多
凄凉有多凄凉！想请辽沈晚报帮助询问一下，
这些树为什么被砍了？

昨日下午，记者来到风华时代小区。在小
区里记者确实发现几乎所有的树都被砍掉了树
冠；还有几棵树被整个砍掉，只剩了树桩，其中
不乏两人合抱粗的大树也被砍掉。

记者找到了负责小区物业管理的大阳物业
刘经理，他回答：砍树这个事儿确实是3月下旬
在物业主导下进行的，主要是因为这些树己经
给小区居民造成了安全隐患。我们小区土层比
较薄，这些树普遍扎根较浅，一旦长高长大了就
会倾倒。去年有一棵树倒了把小区的路都堵
了，也差点砸车砸人。

我们首先报告了小区业委会，之后又向社
区、小区办、绿化部门都汇报了，之后才在绿化
部门的指导下对这些树进行了修剪。根据土壤
的厚度确定留下树干的高度，保证不会再出现
砸伤业主和车辆的事故发生。

修剪后，我们又补种了 40多棵比较低矮的
桃树，下一步还要继续补种。

可能刚开始修剪完有些业主认为不好看，
我们认为这只是暂时的，相信等到明年春天，修
剪的树重新长出枝叶，补种的也都成活开花，小
区会更好看。 辽沈晚报记者 隋冠卓

园区大树为啥集体被“砍头”？

《浑河老桥纪念碑文》有错别字？

沈阳浑河桥上立着一块纪念老桥的碑，碑文中的“以难堪重负”的“以”应该是“已”。 辽沈晚报记者 吴章杰 摄

和安桥上的大坑
已经用水泥修补

和安桥上的大坑已被修复。

业主因园区没排水发愁
开发商称：正积极解决

园区大树被砍断。辽沈晚报记者 王迪 摄


